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鄂尔多斯建筑业协会主办

11 月 30 日，由鄂尔多斯市城乡
建设委员会、鄂尔多斯建筑业协会
联合开展的鄂尔多斯市装配式建筑
培训在呼和浩特市兴泰名都酒店隆
重举行。内蒙古自治区住房和城乡
建设厅党组成员、副厅长韩有明及
内蒙古自治区建筑业协会会长韩平
出席了本次培训班开班仪式，市建委
主任钟乌拉，副主任周如山，市建委
相关科室、二级单位负责人以及各旗
区建设系统相关负责人，鄂尔多斯建
筑业协会会长李飞云及相关企业代
表近 100 人参加了培训班。

本次培训由鄂尔多斯市建委副
主任林强主持。

培训班首先由内蒙古自治区住
房和城乡建设厅党组成员、副厅长
韩有明进行了重要讲话，韩厅长就
内蒙古自治区装配式建筑发展现状
及存在问题进行了介绍，他指出，我
区装配式建筑虽已历经了三年的推
广发展，但建筑量并不是很大，推广
过程中遇到了很多困难和问题，其
发展除了受到国内整体经济大环境
放缓影响之外，认识落后、相关政策
及标准滞后、施工队伍滞后等原因

也是导致发展滞后的重要构成因
素。但通过这三年的推广，自治区装
配式建筑已经起步，我区的八个盟
市已出台相关政策支持装配式建筑
发展，下一步的工作思路一是要提
升认识高度，站在建筑业发展的角
度、企业现代化建设的角度来认识
和推广发展装配式建筑；二是要强
化政府、企业、生产、建设单位的合
作程度，四个轮子驱动来发展装配
式建筑；三是要加快装配式的推广
和发展速度，不能只停留在听一听、
看一看、学一学，回来传达一下的阶
段，必须要真干；四是要加大落实力
度、抓住发展机遇，例如要在政府主
导工程中采用装配式建筑，同时也
要抓住中央提出的乡村振兴战略，
在乡村建设中渗透装配式建筑。韩
厅长最后对鄂尔多斯装配式建筑发
展的优势和期待做了总结发言，他
说，鄂尔多斯市不论从经济实力、城
市发展、产业构成等方面，还是从鄂
尔多斯人的思想解放和眼界开阔方
面，都具备发展装配式建筑的底气
和实力，希望鄂尔多斯市的建设部
门和企业都以这次培训为契机，充

分发挥自身优势，在装配式建筑发
展上加快速度，走在前列，实现高质
量发展。

鄂尔多斯市城乡建设委员会党
组书记、主任钟乌拉对本次培训进
行了重要发言，钟主任强调，本次培
训的主要目的是推进自治区装配式
建筑政策与刚刚结束的长沙市装配
式建筑与工程技术博览会会议精
神，还要通过进一步的观摩学习来
启发鄂尔多斯市装配式建筑的发展
思路。钟主任提出三点意见，一是要
充分认识装配式建筑发展的重要意
义，装配式建筑是建造方式的重大
变革，建筑业发展现已进入了转型
发展期，企业家要抓住机遇，为企业
下一步发展提供新的思路和出路；
二是对装配式建筑发展开好头，起
好步，通过多学习多借鉴优秀经验
和方法，少走弯路，各旗区建设局要
对装配式建筑发展加大宣传，对自
治区和市级装配式政策文件精神进
行学习和落实，要加大装配式宣传
力度，形成装配式建筑发展的良好
氛围，打造一批示范项目，为做好推
动装配式建筑发展积累经验，强化
人才队伍的培养，打造装配式建筑
发展战略，市建委和企业要共同努
力建设规范性施工队伍；三是切实
加强支持装配式建筑发展保障措
施，在相关领导小组和成员班子的
带领下，通过政策的支持，共同做
好装配式建筑发展的保障措施，进
而进一步发展装配式建筑。钟主任
还强调，对于到优秀企业借鉴学习
装配式建筑一定要带着问题去观摩
和思考，期望我们鄂尔多斯建筑业
装配式发展能在上级主管部门的关
注和帮助下有实质性的迈进。

市建委建筑节能与科技科科长
张埃成解读了《鄂尔多斯市发展装

配式建筑实施方案》。张科长从装配
式建筑的概念、背景、我市如何发展
装配式建筑及装配式建筑发展的保
障等方面做了深入简出的讲解。实
施方案中提到，到 2020 年，我市新开
工装配式建筑占当年新建建筑面积
比例要达到 10%，其中政府投资工程
项目装配式建筑占当年新建建筑面
积的比例将达到 50%，到 2025 年，我
市新开工装配式建筑占当年新建建
筑面积比例达到 30%，其中政府投资
工程项目装配式建筑占当年新建建
筑面积的比例将达到 70%，这是对我
市装配式建筑发展提出的重要目
标，针对这一目标，张科长重点详细
介绍了我市制定的一系列落实措施
和扶持政策。

内蒙古中朵远大建筑工业有限
公司总裁薛海明作了《工业改变建
筑绿色制造未来》的专题培训，从建
筑业发展现状、装配式建筑发展背
景、装配式建筑的特点及问题、装配
式建筑 EPC 总承包模式等方面为与

会者进行了系统的讲解。
下午参观了位于和林格尔县的

内蒙古中朵远大装配式建筑产业园，
实地了解了装配式建筑构配件的产
品种类、应用范围、生产过程、工艺技
术等，对我区当前装配式建筑构配件
设计、生产能力和工厂化管理水平有
了更加直观和综合的认识。

认识决定思路，思路决定出路。
通过本次培训，充分体现了我市行业
主管部门及行业协会快速响应国家
和自治区战略引导的行动力，通过组
织学习装配式建筑新政新措和对装
配式产业园的实地观摩，不仅进一步
提升了我市各级政府主管部门和相
关企业对装配式建筑的认识及发展
理念，更对今后我市装配式建筑的发
展产生更加明确、有效的指导意义，
相信通过本次培训班，各参训单位能
够正确决策，积极行动，上下联动，形
成合力，推动装配式建筑在我市的落
地发展，为建设美丽鄂尔多斯做出积
极有益的贡献。 （魏 波）

鄂尔多斯市装配式建筑培训在呼和浩特市隆重举行

11 月 28 日，中国建筑业协会
联合中国建设报社在北京召开“激
荡四十年·改革正当时———改革开放
40 周年建筑业在行动”纪念大会。

改革开放 40 年来，建筑业的面
貌发生了深刻变化，生产力水平空
前提高，产业规模不断扩大，为国家
经济社会发展做出了突出贡献，主
要体现在三方面。一是改革开放促
进了产业转型优化，表现为劳动用
工制度改革构建了多元化劳动力结
构、产权制度改革优化了所有制结
构、发展方式发生根本转变、制度法
规建设不断完善、管理体制逐步健
全、标准规范体系日渐完备等方面；
二是改革开放促进了建筑业持续高
速发展，主要体现在产业规模快速
壮大、技术水平稳步提升、国际竞争
力显著增强；三是改革开放提升了

建筑业的社会贡献，表现为支柱产
业的作用更加明显、支持了经济社
会发展、质量水平显著提升。

中国建筑业协会会长王铁宏在
会议中强调，继续深化改革开放推
进新时代建筑产业高质量发展应认
清当前、把握未来，要重点关注装配
式建筑发展、市场模式变革、“一带
一路”倡议、雄安新区规划建设等四
方面问题。

肖绪文院士、丁烈云院士分别
作了专题报告。江苏省建筑行业协
会、中国建筑股份有限公司、中国中
铁股份有限公司、上海建工集团股份
有限公司、中天建设集团有限公司作
了经验交流。会议还发布了《改革开
放 40 年建筑业经典工程集》和《改革
开放 40 年建筑业在行动纪念活动
文集》。（来源：中国建筑业协会）

改革开放40周年建筑业在
行动纪念大会在北京召开 11 月 27 日至 29 日，由市质监

站及协会专家委员会抽调的专家组
成评审组共同对我市申报的 13 项
优质样板工程项目进行现场评审。
整个评审过程由各旗区质监站相关
人员、施工单位代表、监理单位代表

全程陪同。
在现场，专家组首先听取了项目

工程情况汇报，随后对工程的总体情
况进行了现场查验，结合现场情况对
资料进行了认真评审，并与施工单
位、监理单位进行现场交流。专家组

在对各申报工程优点及亮点给予了
肯定的同时，也对不足之处做出了指
导点评，各参建单位高度重视，积极
迎检，并及时对参评工程中存在的问
题予以及时整改。

（赵璐玮）

我市开展 2018年度鄂尔多斯市优质样板工程现场评审工作

为提高我市工程造价行业管
理水平，多渠道服务于企业，以解
决市场各方主体及造价专业人员
询价难的问题。鄂尔多斯建筑业协
会现就《鄂尔多斯工程造价信息》

书刊展开 2019 年全年征订工作。
请各会员单位、相关单位及广

大用户积极踊跃订阅，通过协会 QQ
工作群文件夹或协会官网文件公
告栏下载阅读文件，填写《订阅回

执单》发送至协会邮箱。另为进一
步降低书刊发行成本，现面向建筑
行业供方征集有偿广告，请各会员
企业积极推荐，有需要者与协会联
系。

2019 年度《鄂尔多斯工程造价信息》
书刊征订工作全面开展


